

de quatre mille hommes d'infanterie , portés sur la flotte. La cavalerie a eu plus de quatre cents lieues à faire dans des pays presque inhabités , et sans chemins.

Qu'est-il arrivé ? On a trouvé ce que l'on n'avait pas su prévoir , et que l'on n'était pas venu chercher..... des difficultés de la part de toutes les choses , des résistances de celle de tous les hommes. Montévidéo , Buenos-Ayres , deviendront , au besoin , de nouvelles Sarra-gosses , des Tarragones , des Sagontes : et , pendant que les Portugais faisaient mine d'envahir le territoire des indépendans , ceux-ci envahissaient celui des Portugais. On craint qu'ils n'arment et ne soulèvent les esclaves , et il y en a au Brésil 1,500,000 ; aussi le peuple de Rio-Janeiro paraît-il fort peu favorable à cette expédition.....

Ce peuple-là a du bon sens , et juge fort bien que ce n'est pas aux Gouvernemens d'Amérique à combattre en Amérique pour les Gouvernemens d'Europe.

Tous les rapports confirment ce qui a été